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衆議院経済産業委員会ニュース 

平成 27.6.17 第 189 回国会第 23号 

 

6 月 17 日（水）、第 23回の委員会が開かれました。

 

１ 貿易保険法及び特別会計に関する法律の一部を改正する法律案（内閣提出第 52 号） 

・宮沢経済産業大臣、山際経済産業副大臣、関経済産業大臣政務官及び政府参考人に対し質疑を行い、質疑を終局し

ました。 

 

（質疑者及び主な質疑内容）

岡 下 昌 平君（自民） 

・インフラシステム輸出に向け、日本貿易保険（ＮＥＸ

Ｉ）と国際協力銀行等との連携の必要性について、宮

沢経済産業大臣の見解を伺いたい。 

・中小企業の貿易保険の利用促進のためには、保険料の

値下げや更なる周知の必要があるのではないか。 

 

國 重   徹君（公明） 

・海外インフラ需要の獲得等、成長戦略を実行する上で

の貿易保険の役割について、宮沢経済産業大臣の見解

を伺いたい。 

・鉱物性燃料の輸入額の増加による貿易収支の構造変化

を踏まえ、エネルギーの輸入に係る貿易保険の充実化

を図っていくべきではないか。 

 

中 根 康 浩君（民主） 

・特殊会社に移行後のＮＥＸＩの役員選任には経済産業

大臣の認可が必要とされるが、いわゆる天下りか否か

を認可の判断基準として考慮するのか。 

・海外事業資金貸付保険の適用範囲の拡大は、三菱リー

ジョナルジェット（ＭＲＪ）のリース事業を念頭に置

いた改正とみられるが、このような国の全面的支援が

ＷＴＯ協定に抵触し貿易紛争を招く懸念はないのか。 

 

田 嶋   要君（民主） 

・レアアースの需要量削減に向けて、代替資源に関する

技術革新やリサイクル等が重要と考えるが、宮沢経済

産業大臣の見解を伺いたい。 

・本改正案において、ＮＥＸＩと国との一体性をどのよ

うに担保するのか伺いたい。 

 

 

神 山 洋 介君（民主） 

・貿易保険への民間保険会社の参入のために政府はこれ

までどのような措置を講じてきており、１年以内の短

期保険においてそのシェアはどのように推移してきて

いるのか。 

・現状において、貿易再保険特別会計とＮＥＸＩの資産

運用とではそれぞれ利回りが異なるが、両者の統合後

にはどのような運用方針とするのか。 

 

落 合 貴 之君（維新） 

・特殊会社に移行後のＮＥＸＩの予算について、国会の

議決を必要とする規定を設けなかった理由は何か。 

・ＮＥＸＩの業務で生じた余裕金を国庫に納付する仕組

みを創設する予定はあるのか、あるいは創設を検討し

ているのか伺いたい。 

 

木 下 智 彦君（維新） 

・本改正案による履行担保制度によってＮＥＸＩの保険

引受額が青天井になる可能性も考えられるが、どのよ

うな管理・監督が行われるのか。 

・特殊会社化するＮＥＸＩのリスク管理の適切性を判断

するための新基準作成の必要性に関して、宮沢経済産

業大臣の見解を伺いたい。 

 

藤 野 保 史君（共産） 

・貿易再保険特別会計の廃止及び履行担保制度への移行

に伴い、過度な国民負担が発生する恐れがあるのでは

ないか。 

・独立行政法人から特殊会社への移行に伴い、ＮＥＸＩ

による情報公開が後退する可能性があるのではないか。 

 

 



本ニュースは、速報性を重視した概要版として事務局において作成しているものです。 

詳細な内容については会議録を御参照ください。 
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野 間   健君（無） 

・本改正案の目的として掲げている経営の自由度、効率

性、機動性を高める一方で、国の政策を反映させるこ

とが可能かどうか確認したい。 

・ＮＥＸＩの資金調達が困難な場合に行う政府の財政上

の措置について、当該財政負担は最終的にＮＥＸＩが

負うのか、国民が負うのか伺いたい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


